

LOS JUEVES LITERARIOS DE "EL TELEGRAFO"

LA FUGA

Temblores al par... En el austero Desorden que realizaba tu hermosura, acentuado tu pensamiento en su negrura, inquietante de pájaro negro...

Nadie en tus ojos vio el enigma, empero calló hasta el mar en su presencia oscura. Inaccesible y eterna de avestruz, entre mis brazos te besé el misterio.

Apenas subió el esquife vagó, su encantada silueta sobre el lago, ta emblemaron trágicos sonrojos...

Sacramento dos lagrimas posteriores mi beso al consagrarte sobre tus ojos y se durmió la tarde en tus ojas...

Julio Herrera y REISSIG.

EL CANTADOR

Qué título angustioso! qué nombre ideal para un viviente: el cantador!

El hombre que canta.

Este verbo cantar es sagrado, como el verbo florecer o el verbo resplandecer. La flor, la flor y el canto son modalidades musicales de la naturaleza. El canto las abraza todas; es la más amplia. Los ríos silencios del universo se traducen por el son en los ritmos del canto. Cantar es como dominar el sonido. La vida entera es la armonía entera.

Los glóbulos de la sangre y los globulos astillados se mueven por miedo.

Un sol es un órgano y la luz una sinfonía esplendorosa. El prisma la descompone; la óptica, la desherba pero sólo la delito el canto. El estío, matemática viva, es el reyador de la naturaleza, la lengua suprema del universo.

El cantador! Qué nombre ideal para un destino!

Ser el cantador, ser la voz del agua y del viento, de la roca y de la floresta; de los hombres y de los monstruos, de los infiernos y de los cielos! Cantar la risa, el beso, la mirada, el dolor, la lágrima!

Cantar la marcha heroica y padre del lodo para el gusano, del gusano para el igreja, del tigre para el hombre, del hombre para el sol, del angel para Dios!

Cantar el Gólgota del ser, la Pasión de vivir, la eruz eterna y formidable que la naturaleza lleva sobre los hombros! Cantar, en fin, el Cristo universo, engendrado en el dolor y redimido por el amor. Y el Cristo universo cantarlo al universo entero, desde la ceniza de la planeta hasta el polvo de los astros infinitos.

Ser el cantador! No tener otro nombre, ni madre, ni hermanos, ni padre, ni patria, ni albergue....

¿Quién eres? El cantador! ¿Quién te creó? La vida, inmortal! Dónde naciste, dónde moras? En la vida inmortal. ¿Qué haces? Soy el cantador, canto la vida inmortal!

Y el último suspiro mandarlo a la vida inmortal en el último canto!

Guerra JUNQUEIRO.

LA MUSICA

Después de haber meditado largo tiempo acerca de la esencia de la música, os recomiendo el goce de este arte como el más exquisito de todos. No hay ninguno en que obre más directa y hondamente la verdadera naturaleza del mundo. Esuchar grandes y hermosas armonías, es como un baño de oído; purifica toda mancha, todo lo malo y mezquino, eleva al hombre y le pone de nacer con los más nobles pensamientos de que es capaz, y entonces comprende con claridad todo lo que vale o más bien, todo lo que pudiera valer.

Cuando oigo música, mi imaginación mega a medido con la idea de que la vida de todos los hombres, y la mía propia, no son más que sueños de un espíritu eterno, buenos o malos sueños de que cada muerte es un despertar.

Arturo SCHOPENHAUER.

TU SENDA Y LA MIA

Fue en una noche de luna, cuando yo los ojos a la vida abri, y viendo que la estela de la luna era admirable, e irradiaba hacia una estrella incomparable, la seguí.

Durigiendo mis pasos a la alborada, contigo me encontré y, hablé conmigo. Eras blanca, más blanca que te miraba, miraba que tus caras la ascension desgarraba...

DON QUIJOTE.

El último vuelo de una alondra

(Al recuerdo de Angelina Carbo de Maldonado)

Elle fut cette gracie mo-
deste, qui s'efface pudiquement d'elle-même, et
cette gloire discrète, tem-
pérée de mystère, qui est
la plus belle pour une
femme poète.
Saint Beauve. — ELOGIE DE MA-
DAME TASTU.

Musa discreta del hogar, nacida del Guayaquil en el carmen virgiliano mientras glosaba tu sedosa mano el verso de oro que en el arpa anida

coundo el ave en la rama estremecida;

tu frente, ornada del laurel cristiano,

sintió el beso de nieve de lo arcano quedándose en deliquio adormecida.

Moriste.... Pero, no. Los patrios lares resuenan con tus misticos cantares, y entre el granar de perlas del con-

(cierto.)
de trovas hechas con esmero puro, dice la voz del Angel del Sepulcro: tu dulce alondra de la Fe no ha muerto.

Es de noche. Salvando la distancia,

la casa del dolor, de las sencillas almas, visito. Tristes, amarillas ceras bañan de olvido aquella es-

tancia.

De flores y de versos hay fragancia allí en perennes ondas. De rodillas, oculto el bello rostro en las mantillas, oran damas de limpida prestancia.

Dichosa quien, al emprender el vuelo sin empañar los nácaras del cielo, dejá una historia de apacible encan-

(to.)

y, entre los hijos que el dolor abru-

(ma); la prole espiritual que su aura pi-

(ma) lanzó a la vida espléndida del canto.

F. J. Falquez Ampuero

—1921—

Pensionado Sotomayor en el Hospital General de Guayaquil.

DE "FIESTAS GALANTES"

LXXXVII

España la dulce canciona que llora para agraciarnos. Es discreta, es ligera: con temblor del agua sobre el césped!

La voz es conocida (y amada) pero aún conserva su altivez.

Y en los amplios pliegues de su velo que palpitaba a las brisas del otoño, oculta y muestra al corazón maravillado la verdad como una estrella.

Y dice, la conocida voz, que la bondad es nuestra vida, y que de la envidia y el odio, nada queda, cuando llega la muerte.

Habla también de la gloria, de ser humilde y sencillo y de las bodas de oro y de la tierna felicidad de una paz sin victoria.

Acoged la voz que persiste, en su íntimo espíritu. Nada es mejor para el alma, que hacer un alma menos triste.

Como está en pena y de paso, al alma que sufre sin colera, tiene una moral tan clara!... Escuchad la sabia canción!

Paul VERLAINE.

PATRIA Y JUVENTUD

Los espíritus jóvenes, las almas adolescentes, que llevan en sus recónditas cavidades el suave perfume de un parque de rosas recién abiertas o el ardiente reflejo del sol esplendoroso de la Esperanza, son los que imparten el movimiento progresivo de las naciones hacia la cumbre mamovore de sus destinos.

Templados esos espíritus al calor de un ideal sonado en sus horas de juventud, y con la fe plantada en sus corazones, como una esencia de gloria en un campo de lucidas libertadoras, ellos siguen la senda de su Esperanza hasta llegar a la meta, donde tendrán la vida que abre sus ansiadas y el maná que come las fauces bostezaoras de sus anchuras.

No importa que en el camino estrecho de su peregrinaje por la existencia, hagan los cardos espinosos del Egoísmo, las zarzas impiadosas de la Perfidia, que quieren detener o fatigar su paso de los ideales de sus ideales; ellos más serios echando a un lado cardos y zarcas y entonando el cántico diuñanciano, presididos por el espíritu, alado y blanco, de la leyenda shakespearea.

Por eso, cuando la patria mira en su cielo los negros nubarrones de la tormenta, y le presagian funestos días de duelo y lamento, confía en esos pechos adolescentes que alientan por ella el fervor sentimiento que hace exaltado y grande bajo las ardorosas palpaciones del corazón de su juventud.

La patria nuestra, vejada y escarnecida por la planta infamante de los sicarios de Attila, que moran allende Tumbes, sufre calladamente tanto infarto porque no tiene los vengadores berthas que llenen el infinito con sus roncos y horribles gritos de sangre y muerte que vuelvan impotente al amado suelo, ni tampoco los aguerridos legionarios que al son vibrante de los tambores planten en la ribera del Amazonas las artosas y triunfadoras banderas de Tarqui, que un día vieran entre sus plegres reflejarse los rayos, albos y límpidos, do un sol de gloria, que desde la estrella magníficiente miraba compadeciédo la vergonzosa derrota del invasor.

Pero, ahí que la hora llegará del castigo de las infamias y del rescate de nuestras tierras holdidas por la perfidia conquistadora.

Ya la patria contempla el pabellón glorioso, roto de su juventud que se apresta a la lucha reinvidicadora que se acerca, llevando por delante el ideal grandioso de entonar las mágicas estrofas de nuestro himno al corpos cadencioso de las ondas del Marañón, mientras resuena en Tumbes el último estampido de los cañones de la victoria.

Allí, la juventud entusiasta del Roquerí, privándose de las horas placidas de una dulce y cinta sonrisa o de una mirada de arrebolos enloquecientes, por las avenidas guayaquileñas marcha gozosa, al son de los tambores y siguiendo lasponentes voces de mando del Comandante que le enseña el paso de vencedores y la carga fúlgera que reduma nuestras fronteras.

Allí que hermoso ejemplo de patriotismo, que guarda los corazones y hace soñar al alma en una patria grande y leal, donde solo siente el espíritu de la Paz, en comunión escarlata con esa fuerza tan bella que se dice Fraternidad.

Francisco VILLAEPEZA.

MIS OJOS?

LOS TUYOS?

Muertas veces, en las horas tu-

yas, he pensado, al mirar los espejos encantados de la soledad y del silencio, multiplicarse hasta un infinito de ensueño, fulgurantes de ti-

mismos insomnes pupilas:

Mis ojos son mis ojos o son los tuyos? Sólo, a tí veo en ellos, como si tú y yo fuésemos algo tan consabidamente inseparables como la sombra y el cuerpo. Cuando despierto

despacio tú viene mi recuerdo; y mis ojos se llenan de joyas de oro, de chispas de diamantes, como si fueran estrellas en donde se reflejase

todas las estrellas del cielo.

Estas ojeras que agrandan y ensombrecen mis pupilas (nacieron de mis insomnes o de los tuyos?)

Cifren realmente como coronas de amor, mis ojos o los ojos de tu hermano, o los tuyos o los míos?

Las he sonado en tí o en mí?

Brotaron bajo tus besos o bajo los míos?

Violetas estremecen, se abren en el transcurso de una mirada furiosa y se deslizan en un fugitivo parpadeo, para volver a brotar y morir.

Y así siempre, como este amor que se enciende y se apaga eternamente y que desaparece para surcir de nuevo, más intenso, más voraz, más abrasante, y para el cual no hay tiempo, ni barreras, ni distancias?

Hasta cuándo?

Oh el día en que todo lo veamos a través de mi solo sueño y no exista ni tuyo ni lo mío, sino lo nostro...

Franisco VILLAEPEZA.

FUENTE DE SODA "LA GEISHA"

9 de Octubre esquina San Francisco

Mantequilla fresca todos los tra-

ves. — Quesos serranos. — Refres-

cos y helados de toda clase. — Jugo

de naranjas. — Leche maiteada:

produce energía y vitalidad. — Que-

sadillas y aplanchados de Quito. —

Cervezas de toda clase y repertorio

de galletas extranjeras de las me-

jores marcas.

Dr. CORNEJO

CAMPOSANO

Domicilio y Consultorio: Bolívar 209

Frente al Banco Territorial. — Teléfono

No. 926.

Consultas de 2 a 5 p. m.

Tratamiento especial en

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS.

Donación: C. Ballón. No. 511

Teléfono No. 1030

— Luis María JORDAN

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—